



Uno de los avances es la revisión de las concesiones: Mier

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, admitió que es perfectible la reforma a la ley minera. No obstante lo anterior, representa un avance de enorme importancia, pues se obliga a la revisión de las concesiones, garantizando la salvaguarda del derecho de la población al agua.

Confió en que se apruebe en el Senado, donde el presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), Ricardo Monreal, dijo que

ante "la enorme carga legislativa pendiente" de esa cámara debería pensarse en un periodo extraordinario de sesiones, a realizarse inmediatamente después de clausurar el ordinario el 30 de abril próximo.

Monreal informó que este fin de semana trabajó una agenda de temas para acordarla con su grupo

parlamentario y las otras bancadas.

Entre los pendientes se encuentran los nombramientos de comisionados del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI) y de magistrados electorales, agrarios y de justicia administrativa.

También hay minutas para disminuir la edad mínima en diputaciones y secretarías de Estado; para evitar que lleguen a puestos de elección popular los que adeuden la pensión alimentaria o tienen sentencia firme por violencia de género y sexual –la llamada ley tres de tres– y la reforma a la ley minera.

Mier consideró, a su vez, que la nueva normativa en materia minera va a acabar con los proyectos denominados "de muerte", la explota-

ción irracional e irresponsable que atenta contra los mantos acuíferos y en general contra el ecosistema.

Expuso que la iniciativa fue robustecida "para no poner en riesgo las inversiones que estaban establecidas", sin que ello "coopte" el desarrollo económico y privilegiando el interés general, al garantizar el derecho al agua que la misma Constitución determina, además de mejores condiciones laborales en la industria".

La reforma ha sido criticada por el dirigente minero y senador Napoleón Gómez Urrutia por considerar que se cambió la parte central, que estaba encaminada a modernizar el sector y acabar con excesos de las grandes empresas.

Georgina Saldierna